

1. Record Nr.	UNINA9910131617703321
Autore	Cardoso Leonardo
Titolo	Les aires marines protégées d'Afrique de l'Ouest : Gouvernance et politiques publiques // Bertrand Cazalet, François Féral, Jean-Yves Weigel
Pubbl/distr/stampa	Perpignan, : Presses universitaires de Perpignan, 2015
ISBN	2-35412-211-X
Descrizione fisica	1 online resource (208 p.)
Altri autori (Persone)	CazaletBertrand CheikhA. W. O CheikhAbdel Wedoud Ould DahouTarik Da SilvaA. S Da SilvaAlfredo Simao Da SilvaAristides Ocante DiéméSamuel FallR Fall Ould MouhamedouMoktar FéralFrançois GuèyeBabacar MbayeMoustapha Mendes FernandesRaoul MorandPierre NoëlJean-François Ould Mohamed-SaleckAbdelkader QuadeDomingos SalvatBernard SchmitzJean StomalBozena WeigelJ-Y WeigelJean-Yves WormsJ
Soggetti	Environmental studies&#44; Geography & Development développement durable environnement protection de l'environnement océans aires marines

	Afrique
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>L'expression détaillée des recommandations du Sommet mondial pour le développement durable, qui s'est tenu à Johannesburg en 2002 et de celles du Congrès mondial sur les parcs de Durban en 2003 souligne l'indispensable association de toutes les parties prenantes aux différentes étapes de la constitution et de la mise en œuvre d'une aire protégée, particulièrement dans le cas des aires protégées gérées principalement à des fins d'utilisation durable des écosystèmes naturels (catégorie VI de l'UICN) ; elles appellent à la reconnaissance et au respect de la propriété coutumière, des droits d'usage et d'accès des populations locales. L'importance de la gouvernance est ainsi explicitement reconnue. L'objectif de la mise en œuvre d'une bonne de gouvernance des aires marines protégées conciliant préservation des ressources et développement socio-économique est particulièrement difficile à atteindre dans les pays les moins avancés dans un contexte caractérisé par la complexité des organisations sociales et institutionnelles ainsi que par des taux de croissance de la population parmi les plus élevés du monde. De ce point de vue, les aires marines et côtières ouest-africaines apparaissent comme un cas d'école. Les recherches entreprises ont mis en exergue les principales contraintes qui pèsent sur les aires marines et côtières protégées ouest-africaines et ont permis de caractériser les modes de gouvernance. Leur comparaison a mis en lumière des problèmes transversaux et quelques impasses. Au regard de celles-ci, la nécessité d'une reconfiguration de la gouvernance des aires marines protégées et des politiques publiques s'impose. Cette reconfiguration est amenée à transformer le fonctionnement de ces espaces protégés en adaptant les statuts juridiques et institutionnels et, concomitamment, les moyens d'action par la réhabilitation de l'administration publique, l'affermissement des processus de décentralisation, la reconnaissance et la garantie de droits d'usage...</p>